

La Academia de Medicina y las aguas minerales naturales de México.

—En la sesión del 27 de Octubre próximo pasado, los Dres. Semeleter, Soriano y Bandera presentaron unas bases que sirviesen de principio para el estudio y fomento del empleo terapéutico de las aguas minerales naturales en México; en la sesión del 3 del corriente se empezaron a discutir las proposiciones presentadas, y en la del 10 han sido definitivamente aprobadas por la Academia, nombrando una comisión de su seno formada por los Dres. Semeleter (presidente), Peñafiel, Altamirano, Lazo de la Vega y Soriano (secretario), la que presentará dentro de un mes el reglamento de sus trabajos, desarrollando la noble idea que guió á los autores del proyecto.

El estudio de las aguas minerales naturales de México está en su cuna; los análisis que los químicos Dres. Leopoldo Rio de la Loza, Guemesino Mendoza, Bagnierisse, Lambert y Oliere, necesitan rectificarse; es preciso dar á conocer en nuestro país y en el extranjero la fuente de riqueza que México encierra con sus aguas minerales ácidas en el cráter del Popocatépetl, con las alcalinas ó carbonatadas del Pocito de Guadalupe, del Peñón de los Baños, de Cuinchay y Salatitán; con las sulfuroosas de los Ojos de Santiago y San Pablo en Puebla; las de Parándiro, las de Monterrey, las de las Islas Marías; con las ferruginosas de Valparaíso (Durango) y las de Santa Cecilia al N. de esta capital; con las salinas como las de Tehuacán y de Atotonilco, etc., etc., y demostrar todo el partido que sacarse puede para la terapéutica, principalmente en las enfermedades de las piedras con su empleo metódico y científicamente dirigido.

El establecimiento y explotación mercantil de esas aguas sería una nueva industria para el país, que no nosotros, pero la generación que venga sabrá desarrollar admirablemente con los sombreros descubrimientos de nuestro siglo.

Felicitamos á los autores que han iniciado la idea, y damos nuestros plácemes á la Academia de Medicina que ha sabido acogerla. Tendremos al tanto á nuestros lectores sobre tan importante asunto.—(*El Nacional*.)

FUGA DE PRESOS.—Refiere un colega de Veracruz que como á las diez de la mañana del dia 8 del actual, se fugaron siete presos de la galera después de desarmar á un soldado. Agrega que un sargento aprehendió á dos de los prófugos y la policía á otro sin que se hayan capturado los cuatro restantes.

Restos mortales de un hombre histórico.—*La Sombra de Arreaga* de Querétaro publica las siguientes líneas:

“En el extinguido panteón de Santiago existen los del Sr. Ignacio Pérez, emisario histórico, enviado por la Sra. Josefa Ortiz de Domínguez á prevenir al Sr. D. Miguel Hidalgo que la conspiración por la independencia había sido descubierta en esta capital.

Parcemos conveniente que esos restos mortales, del que después de cumplir con una misión difícil, siguió huyendo por la independencia del país, debieran de tener un depósito más digno, que un cementerio abandonado, más aún si se toma en cuenta que por errores que el tiempo definirá, hay honores concedidos en la historia para personajes á los que la causa de la independencia no debió servicio alguno.”

SOCIEDAD DE TEMPERANCIA.—Se trata de establecer una en esta capital, que será compuesta de personas de reconocida moralidad y de buena posición social.

Caso histórico.—Un periódico de París refiere lo siguiente, que no carece de originalidad:

“Recientemente el Sr. Dulet, rico fabricante de París, llamó á su empleado principal y le dijo:

—Usted es un joven laborioso e inteligente. He sorprendido que mi única hija María, que ya pasa de los 17 años, le mira á vd. con mucha simpatía. Si quiere vd. casarse con ella, doy mi permiso; celebraremos las bodas este mismo Carnaval, y lo haré socio de la casa.

A tal ofrecimiento el empleado se puso más encarnado que una amapola.

—Se lo agradezco de todo corazón—contestó—pero no me encuentro en situación de aceptar el beneficio.

—Rehusa vd.?

—Por fuerza; no puedo ser esposo de su hija.

—Por qué, Ernesto?

—Porque en vez de Ernesto me llamo Ernestina, y no soy hombre sino mujer. He estudiado y aprendido perfectamente la contabilidad y las reglas comerciales; pero sabiendo que un empleado de faldas solo gana 40 francos al mes, mientras uno con pantalones puede tener, como yo tengo, 200, resolví cambiar aparentemente de sexo.

Entonces el Sr. Dulet, que es viudo, le propuso se casara con él. Ernestina será madrastra de la que quería ser su esposa.”

RASGO HEROICO.—En un periódico de la capital encontramos la siguiente noticia:

“En el siniestro que tuvo lugar el jueves último en la calle real de la Palma, ocurrió el accidente de que una criatura se encontraba encerrada en una pieza invadida por las llamas, á donde no se atrevía á penetrar nadie por el inminente peligro que podía correrse.

Un valiente y arrojado joven llamado Aurelio Higareda, que vive en la calle de Muñoz, abriendo paso penetró al recinto incendiado, con grave peligro de su vida, y recibiendo fuertes quemaduras.

Una vez fuera de peligro, entregó el niño á un gendarme y éste lo puso en manos de sus padres.

Sabemos que en el parte que se pasó el día del suceso, se consignó que dicho gendarme había salvado de la muerte al niño referido, lo que le valió una nota bonosa y una gratificación de veinte pesos, los cuales, en justicia, corresponden al joven Higareda, quien, como dijimos, fué el salvador de la criatura.

El Sr. Frago, inteligente y activo jefe de bomberos, está muy satisfecho de los importantes servicios que para los avisos de incendios le presta la Compañía Telefónica, comunicándole con prontitud y oportunidad los siniestros, mucho antes que alguna de las demarcaciones tenga conocimiento de lo que pase.”

JURADO MILITAR.—El sábado próximo se reunirá en el salón de la Encarnación el que debe conocer de la causa seguida al cabo habilitado del 9.º batallón acusado del delito de responsabilidad en la fuga de los soldados.

ESCUELAS.—Se trata de establecer unas orales en los barrios de la ciudad, destinadas á la clase obrera.

Que cuanto ántes se realice ese pensamiento.

BENEFICIO.—Recordamos á nuestros lectores que esta noche se verificará en el teatro principal el del modesto actor D. Angel Arenas quién, como ya hemos dicho, ha elegido para esa función dos comedias, nuevas en esta capital.

ARTISTAS.—Han comenzado á llegar á esta capital los que deben trabajar en el Circo Orrin y cuyo espetáculo, según noticias, comenzará á fines del corriente mes ó principios del entrante.

VIAJES DE RECREO.—Se van á establecer á la grata de Cacahuamilpa por una empresa que tiene la idea de iluminarla con luz eléctrica, lo cual contribuirá mucho á que sea más sorprendente su vista. Próximamente se darán á conocer las condiciones de esos viajes.

PARA ZACATECAS.—Ha salido el coronel Tuñón Cañedo, con el objeto de desempeñar una comisión que le ha confiado la secretaría de guerra.

ESTADO DEL TIEMPO.—Del Observatorio Meteorológico Central nos remiten lo siguiente:

Noviembre 11 de 1886.—Ayer estuvo el dia templado y despejado en el Valle de México; el viento soplo á ráfagas ligeras con dirección noreste del Norte; por la tarde hubo bruma densa en los horizontes y la noche estuvo fresca, serena y transparente.

MADAMA BERLAND.—Esta conocida prestidigitadora se encuentra trabajando con buen éxito en Matamoros.

CON DOSCIENTOS PESOS.—Ha contruido el Sr. general Cravioto, gobernador del Estado de Hidalgo, para la erección del monumento que se ha proyectado levantar en la Villa de Guadalupe, para honrar la memoria del Sr. Benito Juárez.

Club de caza y pesca.—Tratan de establecer uno en Veracruz varios jóvenes de aquella ciudad.

Que no dé el resultado del que hace algún tiempo se organizó en esta capital.

VISITA OFICIAL.—La está practicando actualmente al distrito de Piedras Negras el Sr. Garza Galán, gobernador de Coahuila.

SUBITAMENTE.—Así murió ástes de noche un individuo que estaba cenando muy tranquilo en la Concordia, según han asegurado á un periódico de esta capital.

ASESINATO.—Dice el *Millionista* de Laredo (Texas) fecha 4 del presente:

“El domingo 31 de Octubre en la mañana salió en el tren del Nacional Mexicano la Sra. Josefa Gomez, que se dirigía para Monterrey con sus dos hijos. Al llegar á la estación de Nuevo Laredo se introdujo en el coche que iba dicha señora, Vicente Resendez de quien se había separado hacia unos días; y le descargó tres tiros á boca de jarro, dejándola casi muerta, pues dicen sobrevivió sólo unos minutos. Uno de los hijos que es una niña de 7 ó 8 años de edad, parece ser que gritó á Resendez para que no matara á su mamá; pero este hombre de instintos salvajes tiró también sobre la criatura, causándole la bala una herida grave de la que es muy difícil que se salve.”

“Juzgado y sentenciado Resendez con arreglo á la ley de suspensión de garantías, ha sido pasado por las armas á las 6 de la mañana de hoy, en la cárcel pública de Nuevo Laredo.”

Entonces el Sr. Dulet, que es viudo, le propuso se casara con él. Ernestina será madrastra de la que quería ser su esposa.”

LAS MINAS DE DURANGO.—Hablando el *Times Democrat* de Nueva Orleans del buen crédito que tienen en los Estados Unidos las minas de nuestro país, y en particular las de Durango, dice lo siguiente:

“El martes lumbre en Nashville (Tennessee) una junta de los principales accionistas de la Compañía de minas de oro y plata del Refugio. El capital de \$500,000 cubiertos los gastos. Las minas del Refugio están en el pueblo de Copalquin, en el Estado de Durango, como á 90 millas de la costa del Pacífico. Esta es la primera Compañía americana que las trabaja. Se han contado cosas fabulosas de la inmensa cantidad de plata que han sacado de ella los mexicanos en los muchos años que han sido explotadas, durante los cuales se han sacado millones. Se inundaron y con los aparatos que se usan en México no fue posible sacar el agua. Se empleó maquinaria americana, y las minas quedaron desaguadas. Los productos más grandes sacados hasta ahora ascienden á \$29,000 al mes, y ahora es cuando empieza a rendir. La Compañía ha construido una oficina de ensayo y todas las dependencias necesarias, además de un ferrocarril de tres millas de las oficinas á las minas.”

EL SIGLO DIEZ Y NUEVE.—Ha causado aquí gran sensación el discurso que pronunció anoche Lord Salisbury, en el banquete dado al nuevo corregidor, pronunció un discurso en que dijo que la Inglaterra permanecerá en Egipto hasta que terminarán los trabajos que había emprendido en ese país.

Paris, Noviembre 10.—Ha causado aquí gran

carriles, fomentar la colonización, hacer explotaciones y otras cosas de importancia, y que se sometió al examen de personas inteligentes y capaces, ha resultado favorablemente á esa empresa.

Londres, Noviembre 10.—El marqués de Salibury, en el banquete dado anoche al nuevo corregidor, pronunció un discurso en que dijo que la Inglaterra permanecerá en Egipto hasta que terminarán los trabajos que había emprendido en ese país.

Paris, Noviembre 10.—Ha causado aquí gran sensación el discurso que pronunció anoche Lord Salisbury, en el banquete dado al nuevo corregidor. Se considera que ese discurso decide terminantemente que Inglaterra ha determinado que sus tropas permanecerán en Egipto por un plazo indefinido.

Roma, Noviembre 10.—El Papa está alisando y pronto publicará una encíclica en que criticará en términos severos al gobierno italiano por su política, que según la carta asegura amenaza la libertad del Papa y dará lugar á una revolución.

Constantinopla, Noviembre 10.—M. Greifcoff, representante de Bulgaria en este país, que últimamente había parecido ser partidario de Rusia, ha solicitado de Kiamah Bajá, jefe del gabinete turco, que el sultán nombre un candidato al trono de Bulgaria para que su nombre sea aprobado por el gobierno ruso. Kiamah Bajá ya ha conferenciado sobre este punto con M. Neidoff, embajador ruso.

Tirnova, Noviembre 10.—El rey de Bulgaria ha conferenciado sobre este punto con M. Neidoff, embajador ruso.

San Petersburgo, Noviembre 10.—Un ingeniero ruso dice que ha inventado un procedimiento por medio del cual reduce el petróleo á la forma de cristales, que pueden ser transportados á cualquier distancia sin peligro y con facilidad, pudiéndose después volverlos á convertir en líquido.

Tirnova, Noviembre 10.—La elección del rey de Bulgaria tuvo verificativo hoy, recayendo la elección en favor del príncipe Waldemar.

Esto se considera fundamento al triunfo del partido ruso.

El presidente del Sobranje, en el discurso en que anunció los diputados la elección del príncipe Waldemar les aseguró que todas las naciones europeas ratificarían y aprobarían esa elección.

Berlin, Noviembre 10.—Todos los esfuerzos que hizo M. Herbette para conseguir que Bismarck aprobara la política egipcia de M. de Freycinet, jeje del gabinete francés, han sido infructuosos y no han dado ningún resultado práctico.

Tirnova, Noviembre 11.—El príncipe Waldemar ha enviado un telegrama á los regentes, en que expresa su gratitud por el honor que se le ha conferido al ser nombrado rey de Bulgaria; pero dice que todavía no pide aceptar porque tiene que consultar con su padre respecto á su aceptación, y que además otros deberes podrán impedir que asuma los deberes de soberanía de Bulgaria.

Se cree que esa contestación indica que se retrasará aceptar el nombramiento.

Londres, Noviembre 11.—En la gran carrera de caballos de otoño por una copa y premio de mil soberanos, ganó el caballo “Melton,” de Lord Hastings.

Lima, Noviembre 11.—Ayer se celebró con gran pompa el cumpleaños del presidente Cáceres. Fue felicitado por todas las autoridades militares y civiles y el cuerpo diplomático.

Copenague, Noviembre 11.—Los periódicos dinamarqueses aconsejan al príncipe Waldemar, hijo del rey de Dinamarca, que no acepte el trono de Bulgaria.

Londres, Noviembre 11.—Se asegura que se han despachado tres buques blindados de la armada italiana, para reunirse con la escuadra inglesa que se halla en Malta.

Pesth, Noviembre 11.—Los embajadores austriacos y alemanes, residentes en San Petersburgo, han recibido instrucciones para que soliciten del gobierno ruso que designe el nombre del candidato que prefiera como sucesor del príncipe Alejandro, si el príncipe Waldemar no acepta su nombramiento, y si no nombra á otro candidato se considerará que tiene intenciones hostiles contra la independencia de Bulgaria.

En ese caso Inglaterra, Austria, Alemania e Italia, celebrarán un convenio para oponerse á la realización de las miras ambiciosas del Czar.

En seguida se pondrá en escena la comedia en dos actos, intitulada: *LA LLAVE DEL PARAISO*.

Terminará esta función con la pieza intitulada: *LA CASA DE CAMPO*.

Mercantil.**ADUANA DE MEXICO.**

ENTRADA DE EFECTOS EXTRANJEROS DESPA-
CHADOS POR VARIOS.

Dia 11 de Noviembre de 1886.

E. J. Ituarte y Comp. á P. Romano: 1 balto

cigarras.

F. J. Ituarte y Comp. á A. Gutierrez: 138

bullos chocolate, ajenjo, aguardiente y agua mineral.

L. Ruiz y Comp. G. Tangassi: 2 bullos ca-

jitas de papel y cartón.

Rapp Sommer y Comp. á C. Félix y Comp:

8 bullos fósforo.

Viya hermanos sucesores á Trueba hermanos: 1 bullo géneros de algodón.

Rapp Sommer y Comp. á D. S. Dumbar: 6

bullos hilos de algodón.

Waters Pierce Oil y Comp. á I. Aguirre her-

manos: 1,501 bullos petróleo y nafta.

J. Olivier y Comp. á los mismos: 6 bullos pañuelos de algodón, géneros de algodón y se-
da, medias y calcetines.

F. Aladro y Comp. á A. Meeser sucesores:

54 bullos pescados aluminados y cerveza.

Viya hermanos sucesores á B. Brecker: 1 bul-
to fieltros de lana.

Caraza Richter y Comp. á Finek y Comp.: 2